

Fermeture de places d'accueil pour demandeurs d'asile

En raison de la baisse permanente du nombre de demandeurs d'asile dans notre pays, les places dans les CPAS sont également concernées par des fermetures.

Si la Belgique compte une cinquantaine de centres d'accueil (Fedasil ou Croix-Rouge), notre pays organise également l'accueil des demandeurs d'asile dans des logements individuels. Ce sont généralement des appartements meublés dans lesquels les personnes reçoivent le même accueil que dans un centre (hébergement et nourriture, accompagnement social, juridique et médical...).

vers un logement individuel qui lui offre un peu plus d'autonomie.

9.500 places d'accueil sont actuellement disponibles dans les logements individuels. Ces places sont réparties un peu partout en Belgique et sont gérées à la demande de Fedasil par des CPAS (les initiatives locales d'accueil) et des associations.

Fermetures

Depuis 2012, on constate une diminution importante des demandes d'asile dans notre pays. Pour cette raison, Fedasil a décidé en concertation avec la secrétaire d'Etat Maggie De Block de fermer progressivement des places d'accueil. Les logements individuels sont évidemment concernés: d'ici fin mars 2014, un total de près de 1.700 places seront fermées dans plus de 400 CPAS du pays.

L'objectif est d'avoir d'ici fin 2014 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels, soit quelque 18.000 places (contre 21.500 actuellement). A côté de ces places, Fedasil gardera 2.000 places en réserve: ces places sont vides mais pourront être rapidement mises à disposition en cas de crise.

Plus d'infos sur www.fedasil.be



Accueil en 2 étapes

Lorsqu'un étranger vient demander l'asile dans notre pays, Fedasil l'envoie d'abord dans un centre d'accueil. Il y est hébergé pendant toute la durée de l'examen de sa demande d'asile. La loi prévoit un accueil en deux étapes: après 4 mois de séjour dans le centre, et s'il n'a pas encore obtenu de réponse par rapport à sa demande, le demandeur d'asile peut être transféré

Quadrimestriel du centre d'accueil de Morlanwelz
Chaussée de Mariemont 92
7140 Morlanwelz

contact
Olivier Ledoux
T 064 23 96 63
info.morlanwelz@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Layla Aerts
imprimeur: Fedopress
e.r. David Kootz

décembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Morlanwelz



www.fedasil.be/Morlanwelz

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

Une toute autre parure

De manière éphémère, la façade principale du centre Fedasil de Morlanwelz a revêtu un habillage coloré et festif. Il n'était pas question de décoration de Noël avant l'heure mais d'une volonté d'embellir le centre et de lui donner un aspect plus chatoyant, l'espace de quelques instants. Ce projet s'est mis en place parallèlement à l'organisation du petit déjeuner équitable qui se déroulait le samedi 23 novembre.

Ce sont des membres du personnel, des bénévoles et des résidents, qui se sont attelés à ce projet quelque peu 'mégalo' pour montrer le centre sous un autre jour. Aurore Etienne, éducatrice, a mis cet incroyable projet sur pied. Nous en garderons de belles photos insolites, qui constituent déjà un très bon souvenir.

A l'intérieur du bâtiment aussi il y a eu quelques embellissements, que nous espérons durables quant à eux. Des résidents et bénévoles ont remis à neuf des couloirs en ravivant des murs devenus sombres. Un des articles de cette lettre d'info vous permettra d'en savoir plus et d'apprécier leurs efforts.

Les résidents du centre et l'ensemble des membres du personnel du centre Fedasil de Morlanwelz vous souhaitent d'ores et déjà de très belles fêtes de fin d'année !

David Kootz, Directeur

Réinstallation de réfugiés en Belgique

En dehors de sa mission d'accueil de demandeurs d'asile, Fedasil participe également à un projet de "réinstallation". En 2013, la Belgique accueille 100 réfugiés qui se trouvaient dans une situation précaire dans des camps de la Région des Grands Lacs, en Afrique. Il s'agit principalement de familles de nationalité congolaise ou burundaise.

Les réfugiés réinstallés en Belgique sont d'abord accueillis pendant 6 semaines dans le centre Fedasil de Pondrôme (Beauraing) ou celui de Saint-Trond. Des

sessions d'information sur l'intégration en Belgique sont organisées, ainsi que des cours de langue. Ils rejoignent ensuite un logement individuel tout en étant accompagnés par un CPAS et les associations Caritas et Convivial.

Si vous souhaitez en savoir plus sur ce projet de solidarité internationale: www.reinstallation.be



Quel enseignement pour les résidents?

Depuis plusieurs années maintenant, les enfants du centre Fedasil de Morlanwelz fréquentent les établissements scolaires de la région, en particulier l'école de l'allée des Hêtres et l'Institut Technique de la Communauté Française de Morlanwelz. Une grande majorité des résidents de 3 à 18 ans sont scolarisés dans l'un de ces deux établissements. Plus récemment, de nouvelles écoles plus spécialisées sont venues agrandir notre carnet d'adresses scolaire.

Embellissement de l'aile animation

Ce mercredi 23 octobre 2013 n'était pas un jour comme les autres, le centre Fedasil de Morlanwelz a accueilli sept bénévoles de la société Janssens qui sont venus appuyer les services animation et technique pour améliorer le cadre de vie du centre.

Adrian, Jean, Jean-Luc, Karin, Pascale, Sophie et Stéphane travaillent pour le groupe Janssens, ils sont délégués médicaux. Au travers d'une collaboration avec l'asbl Time4Society, ils sont venus toute la journée au centre Fedasil de Morlanwelz pour y effectuer des travaux de remise en peinture. Le vert pomme et le bleu égayeront le couloir de l'aile animation qui était devenu bien sombre. Ils ont découvert le milieu de l'accueil des demandeurs d'asile. Nous les remercions très chaleureusement de leur implication et de leur travail.

Ce type d'enseignement spécialisé permet de rencontrer les besoins éducatifs spécifiques des élèves en difficulté et vise à leur épanouissement personnel. Dans ce type d'établissement, l'élève y évoluera comme dans l'enseignement ordinaire, à son rythme, grâce à un encadrement pédagogique permettant une individualisation de l'enseignement.

Des résidents du centre, notamment Binta, Cheikh Tidiane, Ibrahim, Mikhtar, Mohammed, et Robby, ont eux aussi été mis à contribution et se sont démenés pour améliorer leur cadre de vie.

Ce qui est aussi intéressant dans ce projet est qu'il a provoqué un engouement et pousser d'autres personnes à s'impliquer pour procéder aux rafraîchissements des différentes ailes du centre. Ainsi, le service économat, avec l'aide de résidents, a repeint l'aile des hommes isolés ainsi que le palier du premier étage durant les congés de Toussaint.



Telex

**Ecole des devoirs:
appel à des bénévoles**

Nous planifions de créer au sein du centre une école des devoirs. Le projet vise les enfants scolarisés qui sont en famille ou des jeunes adultes isolés. Nous souhaitons aider les jeunes résidents de 6 à 20 ans à perfectionner l'apprentissage de la langue française en relisant avec eux leurs travaux de classe. Le manque de maîtrise du français des parents ou leur isolement ne permet pas à tous les jeunes résidents de bénéficier de tout le soutien qu'ils souhaiteraient et dont ils ont parfois besoin. Il s'agit donc plus d'un soutien que d'une approche pédagogique.

Si vous avez quelques heures par semaine à leur consacrer n'hésitez pas et prenez contact avec Olivier Ledoux (064 23 96 63) qui se fera un plaisir de vous donner plus d'information.



Agenda des activités

Halloween

Le jeudi 31 octobre 2013, le centre a frissonné de peur devant les petits monstres qui déambulaient dans les couloirs du centre. Les enfants se sont déguisés et ont été grimés pour l'occasion. Ils sont passés de bureau en bureau pour récolter des friandises.

Brasil 2014

Dans la perspective du mondial de football 2014 qui se déroulera au Brésil, le service animation organisera dans le courant du mois de janvier 2014 une coupe du monde virtuelle sur console de jeux pour les résidents du centre. L'apothéose sera la finale qui se déroulera sur grand écran dans notre salle de réunion. Quels sont vos pronostics ?